
CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE

16 dicembre 2021

VERBALE N. 156

Il Consiglio di Amministrazione del 16 dicembre 2021 convocato in data 14 dicembre 2021, con il seguente ordine del
giorno e integrato il 16 dicembre 2021 con il punto 4:

1. Ratifica atto d’urgenza del Presidente in merito ad un incarico per un funzionario economico - finanziario
presso Ufficio Bilancio dell’istituzione;

2. Approvazione della Delibera ad oggetto: “Approvazione dei criteri di accesso dei Nidi e delle Scuole
dell'infanzia per l’anno scolastico 2022/2023”;

3. Approvazione della Delibera ad oggetto: “Recepimento del trasferimento a seguito della Delibera C.C.
n.235 del 29/11/2021 sul Bilancio dell’Istituzione Scuole e Nidi d’infanzia e relativa destinazione delle
risorse”;

4. Approvazione delibera ad oggetto: “Indirizzi per la concessione degli spazi del Centro Internazionale Loris
Malaguzzi dal 01/01/2022 al 31/12/2024. Rinnovo delibera Ruic 23 del 23/12/2020”;

5. Varie.

Il Consiglio di Amministrazione si è riunito alle ore 18,00.

La seduta è regolarmente costituita in quanto presenti:

 Cristian Fabbi Presidente 
 Campo Paola Consigliere
 Margherita Chiarenza Consigliere
 Cristina Iani  Consigliera 
 Maurizio Pocaforza Consigliere

è  inoltre presente:

 Nando Rinaldi Direttore 
 Elena Poppi                           Funzionaria

P.to 1 - Ratifica atto d’urgenza del Presidente in merito ad un incarico per un funzionario economico - finanziario
presso Ufficio Bilancio dell’istituzione.
La  Vice  Presidente  Campo saluta  i  Consiglieri  e  informa  i  presenti  che  il  Presidente  Fabbi  è  in  ritardo  ma  che
presenzierà la seduta quanto prima.
Introduce il punto 1 dell’Odg chiedendo al Direttore Rinaldi di entrare nel merito del punto in oggetto. Il Direttore riferisce
della difficoltà intercorsa dopo il licenziamento per avvenute dimissioni del funzionario referente dell’Ufficio Bilancio. Il
Direttore  Rinaldi  pertanto segnala che,  vista  la  assoluta ed imprevedibile  necessità  di  avere una professionalità  di
funzionario   economico-finanziario,  a  causa  della  contemporanea  dimissione  volontaria  non  solo  del  funzionario
responsabile, ma anche del prossimo collocamento in aspettativa per maternità di un’altra dipendente afferente l’Ufficio,
l’Ufficio bilancio e contabilità si trova temporaneamente sguarnito di personale specializzato e competente già a partire
dall’inizio del prossimo anno, trovandosi quindi nell’impossibilità di svolgere alcuni adempimenti in ordine alle verifiche
contabili  e  finanziarie  dell’Ente.  Inizialmente  sembravano  possibili  differenti  soluzioni  interne  all’Amministrazione
comunale, che si sono però rilevate al momento non percorribili in modo soddisfacente per garantire la continuità del
lavoro dell’Ufficio,  quindi  è stato necessario procedere ad indire una manifestazione d’interesse per l’affidamento di
incarico professionale,  per consentire la realizzazione di  interventi  e portare a termine i  piani  e i  progetti  stabiliti.  Il
programma di incarichi esterni dell’Istituzione per l’anno 2021/2022/2023, approvato con RUIC n. 2 del 12/3/2021, è
stato aggiornato per l’esercizio 2022, e ravvisata l’urgenza di approvare la suddetta decisione con RUIP 1 del 29.11.21, il
Consiglio  di  Amministrazione  approva  all'unanimità  con R.U.I.C.  17  del  17/12/21 la  “Ratifica  atto  d’urgenza del
Presidente  in  merito  ad  un  incarico  per  un  funzionario  economico  –  finanziario  presso  Ufficio  Bilancio
dell’istituzione”

P.to 2 - Approvazione della Delibera ad oggetto:  “Approvazione dei criteri di accesso dei Nidi e delle Scuole
dell'infanzia per l’anno scolastico 2022/2023”.
La Vice Presidente Campo invita il Direttore a declinare il punto in oggetto. Il Direttore spiega che non è stata convocata
la  Commissione  criteri  e  rette  prima  dell’apertura  delle  iscrizioni  alla  Scuola  dell’infanzia  dal  04.01.22  in  ragione
dell’emergenza sanitaria. Negli ultimi anni sono stati confermati i criteri dei precedenti anni, ritenuti congrui e adeguati  e
in continuità  con i  precedenti  anni,  viene effettuato un attento monitoraggio sull’applicazione dei  medesimi in corso
d’anno e valutati alcuni approfondimenti, sopratutto in considerazione della eccezionalità dell’anno 2020/2021 e 2021/22,
In considerazione degli impatti della pandemia da Covid-19, si è valutato di mantenere una forma sintetica dei criteri e di



prevedere  un  dettaglio  maggiore  nella  Determina  che  declina  precisamente  tutti  i  criteri  e  che  verrà  messa  a
disposizione di tutte le famiglie attraverso la pubblicazione sul sito Internet del Comune e dell’Istituzione. 
Inoltre si vuole mantenere alcune indicazioni in indirizzo importanti come: la conferma degli sconti e riduzioni tariffarie
previste  negli  ultimi  due  anni  per  adeguamento  a  quarantene Covid-19;  il  mantenimento  della  possibilità  di  uscita
anticipata alle ore 12.45 – 13,00 in tutte le strutture sia di Nido che di Scuola; la verifica di un nuovo sistema informatico
di gestione delle iscrizioni e rette in sostituzione di quello attuale con la possibilità di interfaccia con banche dati esterne;
la valutazione della proposta di trasformazione del Nido P. Picasso/Belvedere da part-time a tempo pieno con chiusura di
una sezione della Scuola dell’infanzia Belvedere, a partire dall’anno scolastico 2024/2025, e l’apertura di un'ulteriore
sezione di nido, in considerazione dell'aumento di  domande per il  nido d'infanzia e del calo di quelle per la scuola
dell’infanzia, oltretutto collocata in una zona in cui sono presenti numerose altre di diversa gestione; la revisione dei
luoghi  della  Scuola  d’infanzia  statale  Leonardo,  in  accordo  con  l’Istituto  comprensivo  competente  e  con  la  scuola
Belvedere. 
La Consigliera Chiarenza ritorna sul discorso della sofferenza delle scuole part-time, che si è evidenziata i questi ultimi
anni portando un calo continuo della richiesta di questi servizi, per cui è stato necessario prendere questa decisione,
inoltre bisogna prendere atto, al contrario, della maggiore richiesta per le Sezioni dei Piccolissimi del Nido, diventando
una conferma di quella che è la fiducia nel Nido. Rispetto alla questione della chiusura della Sezione di Scuola del
Picasso/Belvedere il  Direttore specifica che ad un gruppo di  bambini  della Sezione Nido non hanno più diritto alla
continuità  della  Scuola,  pertanto  verranno  offerti  dei  posti  nella  rete  dei  Servizi.  Invece  la  sezione  della  Scuola
dell’Infanzia, essendo mista, prevede uscite progressive, lasciando nell’arco di tre anni scolastici la sezione stessa con
troppi posti disponibili e difficili da coprire, quindi è diventato necessario pensare ad una chiusura. Questo non deve
essere letto come la chiusura di una Scuola, ma un ampliamento di posti all’offerta più richiesta e rispondendo ai bisogni
attuali delle famiglie, riducendo i posti vacanti nella Scuola. 
La Vice Presidente Campo appoggia le scelte fatte in vista di una prospettiva di valorizzazione delle esperienze, che
tengono dentro e valutano attentamente il peso della situazione attuale e la verifica della sostenibilità delle stesse scelte.
Il Consiglio di Amministrazione approva all'unanimità con R.U.I.C. 18 del 27/12/21 la delibera “Approvazione dei criteri
di accesso dei Nidi e delle Scuole dell'infanzia per l’anno scolastico 2022/2023”, dando inoltre atto che gli stessi
criteri saranno applicati anche alle Scuole dell’infanzia convenzionate e per l’ammissione ai Nidi d’Infanzia comunali e
convenzionati. 

P.to 3 – Approvazione della Delibera ad oggetto: “Recepimento del trasferimento a seguito della Delibera C.C.
n.235 del 29/11/2021 sul Bilancio dell’Istituzione Scuole e Nidi d’infanzia e relativa destinazione delle risorse”.
La Vice Presidente Campo invita la funzionari a Poppi a delineare il punto in oggetto. La Dott.ssa Poppi informa che in
data 29/11/2021 è stata approvata una ulteriore variazione di Bilancio del Comune di Reggio Emilia con la quale è stato
integrato un trasferimento all’Istituzione; l’Istituzione entro tale data ha comunicato che sono stati mantenuti gli equilibri
finanziari senza il bisogno di ulteriori risorse nell’esercizio 2021. Al contrario, la situazione emergenziale Covid-19 ha in
parte  modificato in modo imprevedibile  le modalità  di  gestione dei  servizi  educativi  e  pertanto il  sistema educativo
sopratutto  nelle  sue  dirette  partecipate  Reggio  Children  srl  e  Fondazione Reggio  Children – Centro  Internazionale
Malaguzzi, ha segnalato forti difficoltà legate alle modalità operative completamente cambiate rispetto alla situazione pre
pandemica. Quindi nella conversione progettuale che hanno dovuto sostenere, i loro bilanci sono stati stravolti e sono
obbiettivamente in difficoltà. Il Comune tramite il settore programmazione e controllo preposto, ha ritenuto opportuno
integrare gli stanziamenti correnti in favore dell’Istituzione Scuole e Nidi d’Infanzia di euro 210.000,00 da destinare alla
Fondazione Reggio Children – Centro Internazionale Malaguzzi. La Dott.ssa Poppi comunica i cambi di missione come
di seguito dettagliato affinché vengano verbalizzati:
- per i rimborsi al Comune Totale Euro 32.024,95
DALLA MISSIONE 01 ALLA 04 Euro 29.030,58
DALLA MISSIONE 01 ALLA 12 Euro 2.994,37
 - per le spese di personale Totale Euro 128.364,44
DALLA MISSIONE 04 ALLA MISSIONE 01 Euro 29.000,00
DALLA MISSIONE 04 ALLA MISSIONE 12 Euro 99.364,44
Il  Consiglio  di  Amministrazione,  con  voto  espresso  all’unanimità  dei  consiglieri  presenti,  delibera  di  approvare  con
R.U.I.C. 19 del 17/12/21 il “Recepimento del trasferimento a seguito della Delibera C.C. n.235 del 29/11/2021 sul
Bilancio dell’Istituzione Scuole e Nidi d’infanzia e relativa destinazione delle risorse”.

P.to 4 –  Approvazione delibera ad oggetto: “Indirizzi per la concessione degli spazi del Centro Internazionale
Loris Malaguzzi dal 01/01/2022 al 31/12/2024. Rinnovo delibera Ruic 23 del 23/12/2020”.
La  Vice  Presidente  Campo  concede  la  parola  al  Direttore,  il  quale  innanzitutto  informa  che  l’Istituzione  dispone
dell’immobile Centro Internazionale Loris Malaguzzi e il contratto di concessione di un anno a Reggio Children Srl sta
scadendo,  pertanto  necessita  di  un  rinnovo.  Considerato  che  l’Istituzione  potrà  concederli  liberamente  in  sub-
concessione nel rispetto del vigente regolamento Comunale e che le sub-concessioni di durata superiore ad 1 anno
potranno essere stipulata a titolo oneroso o gratuito  esclusivamente ai soggetti attori del Sistema Educativo 0/6 del
Comune di Reggio Emilia partecipati dal Comune di Reggio Emilia. I contratti di sub-concessione dovranno individuare in
maniera chiara gli  spazi  concessi,  gli  obblighi  reciproci  e  le  finalità  sottese e la stessa sub-concessione non potrà
comunque eccedere la durata del presente contratto di servizio. Inoltre è stata richiesta una perizia di stima aggiornata al
Servizio Amministrativo Lavori Pubblici e Gestione del Patrimonio. Dopo attenta valutazione è  opportuno tener conto,
nell’affidamento  degli  spazi,  di  una  visione  unitaria  che  faciliti  la  gestione  complessiva  del  Centro  Internazionale
Malaguzzi e garantisca la continuità della gestione del Centro Internazionale a Reggio Children Srl. Poiché l’ipotesi di
concedere delle concessioni ai tre soggetti del Centro comporterebbe delle modifiche all’attuale contratto con il nostro



Global Service che si occupa di tutta la parte relativa alla manutenzione ordinaria e alle utenze, di fatto che ci sia un
unico soggetto che si occupa di queste spese è sicuramente più favorevole all’Istituzione. A sua volta Reggio Children
Srl può andare a stabilire delle sub-concessioni per l’attivazione di altre partnership sulla base di tipologie di interventi
che svolgono dentro al  sistema educativo  0/6.  Il  Direttore specifica  che non essendo più  possibile  concedere una
proroga,  è  necessario  andare  a  deliberare  una  nuova  concessione  che  tenga  conto  l’aggiornamento  del  canone
concessorio e di andare a stabilire attraverso il Cda di  Reggio Children Srl di farsi carico di ogni tipo di spesa. La
dott.ssa Poppi sottolinea l’importanza di un unico interlocutore che poi si occuperà delle sub-concessioni, questo anche
per dare continuità ai contratti di servizi in essere fino al 2024. Il Consiglio di Amministrazione approva all’unanimità con
R.U.I.C. 20 del 17/12/21 la delibera ad oggetto: “Indirizzi per la concessione degli spazi del Centro Internazionale
Loris Malaguzzi dal 01/01/2022 al 31/12/2024. Rinnovo delibera Ruic 23 del 23/12/2020”.

P.to 5 – Varie ed eventuali    
Nelle varie il Direttore riferisce la situazione attuale nelle scuole legata alla gestione dei casi Covid-19 e della difficoltà
nel confronto con le autorità sanitarie, questione che viene confermata dalla Dirigente Campo come una situazione
impegnativa con anticipi di provvedimento dell’attivazione della Dad da parte della Dirigenza Scolastica.  Il Consigliere
Pocaforza informa che la crescita delle ospedalizzazioni sta cominciando e che probabilmente le difficoltà aumenteranno
e la curva d’incidenza continuerà a salire.  Il  Consigliere Pocaforza e la Consigliera Campo segnalano una minore
consapevolezza e responsabilità delle famiglie in questo momento. Il Direttore riferisce in merito all’entrata in vigore
dell’obbligo  vaccinale  dal  15/12/2022,  le  posizioni  attualmente  non  in  regola  hanno  provveduto  a  presentare
l’appuntamento della vaccinazione.
Non essendoci altre questioni, il Presidente dichiara conclusa la seduta.

La seduta è terminata alle 19,30.
Ha verbalizzato Valentina Scippa

Il Presidente

dell'Istituzione Scuole e Nidi d'Infanzia
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